



Inseguridad. Respalda llamados “por la paz”, pero descarta negociar con el crimen; César Yáñez e Ignacio Mier se oponen a todo acuerdo con frentes de la delincuencia

Aplaude AMLO “otro tono” del clero y avala convocatoria al *narco*

R. MONTES Y F. DAMIÁN, CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que el clero usara “otro tono” en su llamado a cerrar filas por la paz y avaló la convocatoria a los *narcos*,

“que también son seres humanos”, aunque negó que haya negociación con ellos. César Yáñez, subsecretario de la Segob, y el diputado Ignacio Mier se oponen a pactar con el crimen. PÁGS. 6 Y 7



Combate a la delincuencia

Aplaude AMLO “otro tono” del clero y avala el llamado a *narco*

Inseguridad. Respalda la convocatoria a una jornada “por la paz”, pero descarta negociar con el crimen; César Yáñez e Ignacio Mier se oponen a todo acuerdo con la delincuencia

RAFAEL MONTES
Y FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Al celebrar que la Iglesia católica asumió “otro tono” para resolver el problema de la inseguridad y alcanzar la paz en el país, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en un nuevo pacto social deben ser incluidos los narcotraficantes porque son “seres humanos”, aunque negó que haya negociaciones con ellos.

Sin embargo, César Yáñez, subsecretario de Gobernación, e Ignacio Mier, líder de los diputados de Morena, rechazaron cualquier acuerdo con frentes de la delincuencia, pues eso significaría reconocerlos de facto y atentar contra el estado de derecho.

En su conferencia de prensa mañanera, el mandatario se refirió al comunicado que emitió la víspera la Conferencia del Episcopado Mexicano y la Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús, que convocan a que el próximo 10 de julio se celebre una Jornada de Oración por la Paz. “en

este momento en que la indignación de nuestro pueblo ante la barbarie de la violencia nos está abriendo una puerta para la paz”.

A ese llamado se suma la declaración que dio a MILENIO el obispo de Zacatecas, Sigifredo Noriega, quien reiteró que es necesario tender puentes de comunicación con los líderes del crimen organizado para dar pie a un “pacto social” que pueda reducir la ola de homicidios en el país.

“Celebro el comunicado de la Iglesia católica y de los jesuitas, porque están hablando de ayudar para que entre todos construyamos la paz. Es otro tono”, afirmó.

—¿Se tiene que incluir al narco?—se le preguntó.

—Sí, estoy de acuerdo también, porque son seres humanos—respondió.

—Negociar...

—Ese es otro asunto, pero lo que ellos plantean, de que se debe tratar a estas personas como seres humanos y convocarlos a deponer su actitud, esto es muy importante porque es el perdón.



Decenas de personas realizaron una peregrinación de la Estela de Luz a la Glorieta del Ahuehuete para pedir por la vida y contra la delincuencia. ARIAN PÉREZ



—¿Negociar?

—Eso ya es otro asunto. Yo no estoy diciendo de la negociación. Y nosotros no tenemos ninguna negociación. Lo que me importa es el humanismo, que es la esencia del cristianismo, porque ya estaba yo escuchando otras voces, ya no puedo decir hitlerianas, pero fascistoides, de eliminar, de la Ley del Talión, de que el que a hierro mata, a hierro muere.

Parafraseando una canción del grupo venezolano Los Guaraguaos, López Obrador manifestó: "No basta rezar, pero ayuda".

El lunes aseguró que tras las críticas de algunos sacerdotes a la estrategia de seguridad había "mano negra de los conservadores".

Recordó que en días recientes, los clérigos hablaban de que no eran suficientes los abrazos. "Claro que hacen falta muchas otras cosas, pero lo esencial no es querer enfrentar la violencia con la violencia... qué bueno que ahora el mensaje tenga otro sentido. Lo celebro", dijo.

César Yáñez, subsecretario de

"Miramos con esperanza todo esfuerzo y diálogo que se realice para construir la paz en nuestro país"



Carlos Aguiar
Arzobispo primado de México

Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, consideró que el gobierno no debe compartir la visión de obispos para dar pie a un "pacto social" que incluya a narcotraficantes para reducir la ola de homicidios en el país.

"Esos son llamados muy respetuosos, pero no creo que los debamos compartir como gobierno. Respetamos la visión de ellos, porque no es la Iglesia, son solo ellos... entiendo su preocupación o su interés por aclarar y dar con los responsables de los asesinatos y estamos empeñados en eso", di-

jo al salir de una reunión en Palacio Nacional.

Mientras, Ignacio Mier, líder de los diputados de Morena, rechazó categóricamente la inclusión del crimen organizado en un pacto por la paz.

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, señaló: "Hay que atender todas las propuestas, analizarlas, en el marco de la ley, (pero) yo creo que no debe participar (*el narco*), porque sería un reconocimiento de facto y atentaría contra el estado de derecho, yo creo que tiene que ser el Estado y todos los que intervienen en la conformación del Estado mexicano".

Carlos Aguiar Retes, arzobispo primado de México, se sumó a la Jornada de Oración por la Paz, al considerar que "nos ayudará a mirar al prójimo con la dignidad que Dios nos ha dado".

En una carta, el prelado incluso anunció que el clero en la capital llevará a cabo una jornada similar el próximo 18 de septiembre. ■

Con información de: Graciela Olvera

